

平成18年度

地区懇談会報告書



小牧南小学校 P T A 会長 堀尾 勝博

同

生活指導委員会

H18年度 地区懇談会（学校への要望）

H18.9.14

要望1 安全な登下校について

- ・ 下校時、遠い地区は早く出すなど、下校時間を考えてほしい。（解決済み）
- ・ インフルエンザ等で、早く下校する場合、クラスに一人しか地区の子がない場合の下校が心配。
- ・ 一斉下校だと列が長くなり、バラバラで下校している。ボランティアの方がとても大変なので、きちんと並ぶように指導してほしい。
- ・ 高学年は、下校時間が遅く、バラバラに帰ってくることもあり心配。校門の前に公衆電話を置いてほしい。
- ・ 学年下校の時、学年別ではなく、同じ時間に下校する学年は合同で下校させてほしい。
- ・ 遠足など上級生の集合時間が早く、班で登校するのは難しい。
- ・ 通学班の班長・副班長を、時々全体の場で誉めてほしい。その苦労は大人が考えている以上に大きい。下学年の児童にも班長・副班長の苦労を知らせ、安全に登校することの大切さを伝えてほしい。

平成18年1月から、通学路パトロールボランティアの方々に児童の登下校を見守っています。より安全な登下校を目指すため、正門からの下校順を一時期入れかえましたが、検討を重ねた結果、現在の下校順に至っています。遠距離地区の皆様には、ご迷惑をおかけしました。今後もボランティアの方の増員を図るなど、児童の安全確保に務めています。ご協力をお願いします。

下校時の諸要望につきまして、本校では集団での下校を原則としています。集団がバラバラにならないよう、学校では毎日のように指導していますが、保護者の方々が見かけられましたら、その場で遠慮なく注意してやってください。

また、万一、上記のように一人になる場合があれば、必ずご家庭に連絡をして対処しています。まれに、上級生が早く登校することもありますが、事前に班員に伝え、通学班ごとの対応を考えてもらうようにしています。

一斉下校や分団下校が雨天等で不可能な場合は、学年下校になります。学年下校は、時間的なロスが少ない、学年でのきめ細かい指導が可能などの長所があります。どの学年も決められた時間にそろって下校できるように努めていますので、ご理解をお願いします。

通学班に関しては、時には苦情が寄せられる中で、班長・副班長の苦労を理解した意見がいただることは、ありがたいことです。通学団会や分団下校時等で、班長・副班長の労をねぎらいつつ、よい人間関係の中での安全な登下校についての指導を、今後も進めていきたいと思います。

要望2 登下校の安全確保について

- ・ 不審者が多いので、防犯ブザーを常に持たせたい。警察と学校が連絡を取り合ってほしい。
- ・ 交通安全教室のようなものを開いて、安全な自転車の乗り方や交通ルールを指導してほしい。

本校の児童には、入学時に交通安全推進協議会より防犯ホイッスルが授与されていますが、防犯ブザーを併用して携帯している児童も多くいます。

不審者情報については、本校の配信メールやホームページを始め、小牧市教育委員会緊急配信メール、バトンネット等でも発信しています。小牧警察署にも、下校時のパトロール強化など、児童の安全確保に努めています。今後も連携を密にしていくことが大切と考えています。

不安な昨今の世情を反映して、この数年は、セルフディフェンスなどの防犯講座を実施しています。交通安全については、各学級活動の時間で指導していますが、必要に応じて安全教室の実施等、今後検討していきます。

要望3 通学路の安全に関して

- ・ 通学路は、車道と歩道がきちんと分かれたところにしてほしい。
- ・ 北外山の新しい歩道橋は、風の強い日には傘や帽子が飛ばされて危険。風よけなどつけてほしい。
- ・ 通学団の集合場所にも誰かが立った方がよい。

北外山・南外山地区の区画整理が進み、地域の交通事情も日ごとに様変わりしています。正門からの通学路も、今後変更の予定があります。そんな中での通学路は、児童の安全面を最優先に考えて決定していきたいと思います。そのため、多少遠回りになることもあるかもしれません、ご理解をいただきたいと思います。なお、歩車道の整備等については、春日寺・南外山・北外山地区の区長様方からも、小牧市等へ働きかけていただいている。

また、不審者対策も含めてさらに安全な通学路となるよう、登下校時に保護者・地域の皆様の立哨指導等のご協力がいただければありがたく思います。

要望4 下校時間の連絡に関して

- ・ B日課の下校の連絡を必ず学年便りに載せてほしい。
- ・ 授業以外で学校に残る場合等、予定より下校時間が遅くなる場合は、前もって連絡してほしい。

下校時間が変更になったり、補充的学習などで授業後残ったりする場合は、必ず事前に連絡するようにしていますが、一部で連絡不徹底のため、ご心配やご迷惑をおかけしたことがありました。深くお詫びを申し上げるとともに、職員会議でも再度、連絡を徹底する等の確認を行いました。

要望5 下校時間に関して

- ・ 部活動下校は、3月中は5時下校でもいいのではないか。下校時間にきちんと学校を出られるようにしてほしい。

3月の部活動の下校時間は、3／15までは午後5時、3／16からは5時30分としています。練習時間を少しでも多く確保する意味で、30分間は貴重です。ご理解をお願いします。ただ、どの部も決められた時間には下校できるように、十分気をつけていきたいと思います。

要望6 緊急時の情報に関して

- ・ 「学校安全緊急情報化ネットワーク」の伝達訓練で、Eメールの配信がされず中途半端な情報に右往左往させられた。野外生活の到着等の情報も、Eメールを活用して知らせてほしい。

上記のEメール配信不備については、学校通信第4号でお知らせしたとおり、市のサーバーの不具合によるものでした。その他にも、市内の不審者情報や市内大会情報、親子ふれあい除草作業等で配信しましたが、届かなかった情報もありました。市のサービス業者で、その都度復旧させていますが、安定していない状況ですので、ボイスボックスやホームページでの情報

発信も平行して行っています。

いずれにしろ、緊急時に情報が確実に伝達できることが重要ですので、今後も整備をすすめ、タイムリーな情報発信に努めていきます。

要望7 学習・宿題に関して

- ・ 低学年の授業の進み具合がまちまちで、なかなか先に進まなかったり、一気に進んだりする。
- ・ 宿題の量が多すぎて、低学年は大変。睡眠も十分取らせたいので、考えてほしい。
- ・ 夏休み等の宿題を、各学年とももう少し出してもらいたい。

学習内容については、本校のカリキュラムに基づいて進めています。内容によっては、十分時間をかけたり、選択して学習したりするものもあり、教科書のページ数と授業時間数とが一致しないこともありますので、ご理解をいただきたいと思います。

宿題については、学習内容の反復練習、家庭学習の習慣の定着等を目的として無理のない範囲で出すようにしていますが、各学年部会等で、学習進度や宿題についても連絡調整を行っています。ただ、個人差もありますので、お困りの点があれば、遠慮なく担任にご相談ください。

要望8 保健室での対応に関して

- ・ 低学年でのけが等が多いのは仕方がないと思う。いろいろな状況で保健室に行くことがあると思うが、子どもの話を聞いて受け入れてほしい。
- ・ 体調が悪かったり、けがをしたりして、保健室を訪れても先生がいないことがある。常時、人がいるようにしてほしい。

養護の先生の仕事は、極めて多岐にわたり、保健室以外や校外に出かけること多くあります。保健室入り口に養護の先生の所在がわかるよう案内がしてあり、不在の時は、隣の職員室にいる職員で対応するようになっています。低学年児童には、このことを再度周知徹底させていきます。

9月1日より、津山教諭が産休に入りましたので、後任として東 康世（あずまやすよ）教諭が赴任しました。小牧南高校等での経験を生かし、明るく優しい保健室経営を目指して頑張ります。よろしくお願いします。

要望9 学校の設備に関して

- ・ 校内にウォーターサーバーを設置してほしい。子どもたちは大きな水筒を持って通学している。
- ・ 手洗い場に石けんを置いてほしい。トイレ掃除やウサギを触った後など、石けんで手洗いをさせたい。

保健衛生上の観点から、学校では、基本的には生水は飲ませないようにしておらず、給食時以外での水分補給には、水筒持参をお願いしています。ウォーターサーバーを設置するためには、備品としての予算措置、学校という環境での保管管理や衛生管理などの諸条件整備が必要です。現時点での設置は困難かと思われますが、市とも相談して検討したいと思います。

屋内の各手洗い場には、消毒用の液体石けんが配備され、保健委員により常時補充されています。手洗いの励行を進め、給食時に限らずいろいろな場合に使用できるようにしています。

なお、飼育委員がウサギの世話ををする時は、ビニール手袋をはめて行っています。

常普請

ガスト前の信号に、歩行者用の信号をつけてほしい。

この道路は、車がよく通り学童の横断時、非常に危険を感じるのは分かりました。学童の登下校を安全安心して横断できるよう、小牧警察署の担当課へ信号機を設置できるよう、申請書を7月6日（木）に提出しました。

下校時、途中から一人になることがあるので、下校時間帯、地域で見守ってい
けたらいいと思う。

常普請区内には、登下校時パトロールボランティア（定期、不定期）合わせて、
16名おります。特に低学年の下校時間帯に合わせて自宅付近等で、出迎えて
見守っていきましょう。又保護者も自宅にお見えになる時は、途中まで迎えに
来ていただき、学童の下校をより安全にしていきましょう。

市之久田中央公園の周りの木を切って、公園の中が外から見ても見えるように
してほしい。

樹木等は、毎年大きくなり、都市整備課では、公園管理協会が定期的に、樹木
の枝等の刈り込みを実施されていますが、再度7月5日（水）に都市整備課へ
刈り込みを要請しました。

店舗で、犬、猫を、中途半端に飼ってる人がいて、家の周りや通学路の糞、尿
の被害が多い。

マナーの問題で、犬を散歩させる時は専用のバック（ビニール袋、ティッシュ）
を持って行くなどしていただきたい。糞を取らなかったり、処置されなかった
のを見かけたら、注意し、明るいきれいな常普請にしましょう。

桜井

サンワ電気の南側に点滅信号をつけてほしい。

市役所の生活課、及び小牧警察署の交通規制係宛に要望書を提出しました。

通学路に防犯の為、ガードレールをつけてほしい。

具体的に設置希望場所を教えてくだされば申請したいと思います。

南外山・北官舎

防犯の強化を自治体、学校、保護者等、地域住民が力を合わせて取り組んでいけたらと思います。

南外山防犯推進クラブを平成17年4月に立ち上げ、現在クラブ員45名（内中学生9名）で、活動を実施しています。活動内容は以下の通りです。

定例パトロール→毎月第1・3 水曜日 PM7：30～

週末パトロール→毎月第2・4 土曜日 PM8：00～

同時に青色パトカー運行

南小学校通学路、登下校時のパトロール（特に低学年の下校時を重点）を区民の皆様に時間ができた時、通学路の監視をお願いします。

防犯ステッカーを各戸に配布

北外山

若草公園の近くの交差点は、車の通りも多く事故も度々起きているので、信号かミラーを付けてほしい。

ご指摘の場所がはっきりしませんが、一応お聞きした道路については、現在カープミラーが北側には2面の南側には1面のものが設置されております。
信号機については東西幹線道路（掛割町をはさむ形）との関係で車の円滑な流れを妨げる為難しい。

池田川沿いの工事中のところが、水がたまって危ない。
子供が遊んでしまうので、フェンスを立ててほしい。

現在、池田川周辺では私有地以外では、工事は行われていません。
こちらの質問も場所がはっきりしない為、分かりませんが問題になりそうな所を説明いたします。

- ① J A外山支店北西側の道路予定地が現在、掘った状態になっておりますが、一宮・春日井線の道路開通が8月上旬予定、平行して工事終了の予定です。
- ② 池田川と名鉄線の調整池（ため池）については現在、杭にロープを張った状態ですが18年度、整備予定。今しばらくご辛抱下さい。

ご迷惑をお掛けしますが、ご協力いただきます様 よろしくお願ひします。